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港鐵擬為沙中線重估造價
因涉重大不確定 目前未作撥備

港鐵去年業績撮要
項目

經常性業務收入

經常性業務利潤

全年純利

每股盈利

每股末期息

製表：記者顏倫樂

金額(元)

538.7億

90.2億

160.08億

2.64元

0.95元

按年變幅

⬆11.2%

⬆5.13%

⬇4.88%

⬇6.71%

⬆9.2%

港鐵未來1年推地及賣樓計劃
今年招標項目

日出康城11期*

日出康城12期

黃竹坑站4期

今年賣樓部署
日出康城第7期

*政府去年底將其納入本季招標，涉及約1,650伙
**最快上半年進行預售 製表：記者顏倫樂

提供單位

4,500伙

約1,120伙**

香港文匯報訊（記者 周曉菁 兩
會報道）全國政協委員、立法會金
融服務界議員張華峰昨天接受傳媒
訪問時表示，港交所(0388)公佈的3
年戰略計劃擬研究引入遙距參與
者，業界對此都十分反對，認為是
與本港券商「爭生意」，對業界很
不公平，笑言「要三思」。雖然與
港交所行政總裁李小加關係甚好，
但他稱，還未與李小加談過此事。

與港券商爭生意 要三思
遙距參與者允許海外券商毋須成

為香港持牌中介，就以可向當地投
資者提供港股交易服務。張華峰認
為，港遙距參與者可能會覆蓋東南
亞市場，亦會包括中國內地券商，
令本港同行失去客戶。

港交所回應：僅概念階段
就張華峰的言論，港交所回應強

調，遙距參與者的構思僅處於概念
階段，還需進行市場諮詢和得到證
監會的批准。此外，該構思是為了
吸引全球資本投資中國和亞太地區
資產。
出席全國兩會期間，張華峰提交

的提議指出，為落實《粵港澳大灣
區規劃綱要》，要建設「大灣區金
融創新區」，做到新三通，即資金
通、人才通、制度通，要先行先
試，大膽創新。鼓勵金融機構進駐
創新區，並調低門檻規定，容許更
多香港券商在大灣區內設立辦事處
建議研究設立「大灣區國際商業銀
行」，由三地金融機構聯同打造一
個超級金融機構，做其他灣區做不
到的事。

月底將退任行政總裁的梁國權昨表
示，明白市民對沙中線尤其對紅磡

站擴建工程的質量及建造記錄十分關
注，港鐵會繼續配合調查委員會工作，
會以根據與政府協定好的方法，核實紅
磡站擴建工程的結構完整性及安全，挽
回公眾的信心，並繼續推展沙中線工
程。候任行政總裁金澤培則補充指，會
與同事竭盡所能，克服困難，希望早日
安全開通沙中線。
對於沙中線的超支問題，梁國權指，
2017年已把沙中線的最新造價估算上調
至873.28億元，今年擬就沙中線造價進
一步評估及重新確認，目前未有作出撥
備。他解釋，港鐵是有關項目管理人，
政府是項目擁有人，有關問題要按委託
協議處理。集團仍未收到根據委託協議
政府就沙中線問題提出的申索。由於涉
及重大不確定因素，集團未有足夠可靠
性去估算相關責任或負債金額，因此並
無就沙中線作出任何撥備。
港鐵2017年曾估算沙中線主體工程及
前期工程的造價，總數約971億元，當
中主體工程造價超支約165億元。

研屯馬線分段通車可行性
根據港鐵昨日公佈，截至去年底，沙
中線整體已完成88.7%，大圍至紅磡段
及紅磡段至金鐘段分別完成99.5%及
75.7%。港鐵表示，正探討屯馬線分階
段通車的可行性，並需仔細研究多項問

題，包括在信號系統作出必要改動。
梁國權又就去年10月16日4條路線信
號故障的事故，再次向受影響的乘客致
歉。他稱，港鐵會認真找出事故成因，
避免同類事故再發生，公司去年在維
修、保養及更新資產等方面，已投放了
超過90億元。

去年基本多賺7%勝預期
業績報告顯示，港鐵去年盈利160.08

億元，同比跌 4.88%，每股盈利 2.64
元，末期息每股0.95元，可以股代息，
全年派息共1.2元，升7.1%。期內，港
鐵基本業務利潤112.63億元，同比增
7.11%，勝過市場預期。其中，經常性
業務利潤90.2億元，同比增5.13%；物
業發展利潤22.43億元，增15.92%。港
鐵去年總收入 539.3 億元，同比減
2.72%，其中車費總收入194.9億元，
同比增7.08%。不過，內地的物業發展
收入按年跌 99.1%至僅 6,000 萬元。
2018年，公司所有鐵路和巴士客運服
務的總乘客量增加2.2%，至20.445億
人次。
至於港鐵今年會否加價，梁國權表
示，港鐵根據票價可加可減機制調整票
價，有關數據尚未齊全，要到本月底才
收集好相關數據。
展望未來，港鐵表示，預期持續的經
濟增長和高速鐵路(香港段)的全年貢獻，
將推動乘客量的增長。

香港文匯報訊 (記者

顏倫樂) 港鐵(0066)昨公

佈的全年業績勝市場預

期，市場焦點除了公佈

歐陽伯權、金澤培分別

接替馬時亨及梁國權，

出任主席及行政總裁

外，爆出連串質量問題

的沙中線善後也是市場

關注重點。行政總裁梁

國權昨指，由於涉及重

大不確定因素，目前未

就沙中線作出撥備，但

今年會重新評估造價。

香港文匯報訊 (記者 顏倫樂)
業績報告顯示，港鐵去年全年純
利跌4.9%至160.08億元，每股
盈利2.64元；派末期息0.95元。
值得留意，港鐵去年於物業發展
的利潤按年大升1.35倍至25.74
億元，主要來自日出康城4期的
銷售，今年日出康城繼續成為公
司物業銷售主力，管理層披露，
上半年將會推出日出康城第7
期。此外，港鐵亦預計未來1年
會推出3個發展項目招標，包括
日出康城11及12期、黃竹坑站4
期，合共提供4,500個單位。

康城第7期將上半年預售
行政總裁梁國權表示，為滿足

本港房屋需求，公司與合作發展
夥伴現正興建的住宅單位，不計
西鐵物業，合共約2萬個，大部
分將於未來6年左右落成。而當
中日出康城第5期及日出康城第
7期商場的物業發展利潤將於
2019年入賬，視乎建築進度而
定；並預計將於今年上半年展開
日出康城第7期物業發展項目預
售。
港鐵於未來1年雖然推出3個
項目招標涉及4,500伙，但資料
顯示，其中日出康城11期屬於
本季推出的項目，事實上，若計
算4月至明年3月的1年內，港
鐵只會推出2個項目招標，屬近
年數量最少的一年。問到港鐵是
否配合政府減少私宅土地供應的
目標，港鐵管理層並未正面回
應，只重複指未來1年仍有3個
項目招標。

小蠔灣項目複雜續研究
對於市況變化，港鐵物業總監

鄧智輝表示，港鐵一直留意市場
情況，而旗下項目位置亦優越，
期望發展商會再參與投標。他
指，雖然面對經濟增長放緩，但
公司旗下商場於交通交匯處，受

經濟大環境的影響不大。問到港鐵未來尚
有哪些土地供應，鄧智輝續說，港鐵會繼
續研究小蠔灣項目，有關項目發展較複
雜，牽涉搬遷很多現時較為龐大的鐵路維
修設施。

昨日為港鐵行政總裁
梁國權於港鐵最後一次
主持業績發佈會，將於
4 月 1 日正式退休。業

績會甫開始，他便主動說出感言。

準時度99.9% 同事付努力大
梁國權表示，港鐵至今已進入第40

年，而他在港鐵服務則長達17年，這
些年他見證公司由每日載客量210萬
人次升到590萬人次，但這樣繁忙的
系統仍然能夠保持乘客車程準時程度
在99.9%，認為同事付出很大努力。
17年來，他亦見證兩鐵合併，其間亦
開通了多條新鐵路，將鐵路服務帶到
18區，去年更開通了高鐵。

他指，透過「鐵路+物業」發展模式，
港鐵於過去17年為香港提供了5.7萬個
居所。除香港外，亦於8個其他城市參
與鐵路營運，每日服務超過680萬乘
客。他說：「我希望藉着今天這個機
會，多謝4.7萬位香港及海外用心服務
乘客的同事，在過去17年，我能夠與
各位共事，是我的榮幸，我以你們為
驕傲。」

梁國權於新聞稿內亦有幾句說話與

公司同事說：「在這個繁忙及複雜的
世界裡，英雄並非總能得到認同。我
要向港鐵的英雄致敬，你們應當為自
己所取得的成就而自豪，並從錯誤中
汲取教訓，不斷求進。」

金澤培將能帶領公司闖新高
他亦特別提到下一任行政總裁金澤

培，指公司正面對一些挑戰，但同時
亦有不少機會，金澤培擁有多年經
驗，相信能帶領公司更上一層樓。對
於政府公佈委任歐陽伯權今年7月接
任港鐵董事局主席，他指公司歡迎政
府任命。

記者問到金澤培如何挽回公眾對港
鐵信心，金澤培說，自己是一名工程
師，於港鐵已工作24年，主要做營運
方面的工作，他對公司有深厚感情，
未來將與同事竭盡所能，克服公司所
面對的困難，亦希望可以早日安全地
開通沙中線。

金澤培亦感謝董事會委派他出任下
任行政總裁，會與所有同事齊心合
力，服務公眾及顧客。他又稱港鐵面
對各種挑戰，他會與團隊竭盡所能，
帶領港鐵再創高峰。 ■記者：顏倫樂

香港文匯報訊 (記者 周紹基)美國2018年
貿易逆差擴大到10年來最高的6,210億美
元，企業2月新增職位也不如市場預期，數
據使全球經濟衰退憂慮重燃，美股三連跌，
科技股表現更差，結果推低了港股近260
點，令恒指結束過去4日的升勢。騰訊(0700)
及中資金融股拖低大市，華為控告美國政
府，觸發5G概念及手機股急挫。
不單美股連日回軟，近日強勢的A股也於
高位震盪，滬深300要跌1%，市場更關注的
是，華為入稟控告美國政府，令市場憂慮科
技戰會升級，此舉打擊了投資氣氛。恒指一
度跌穿10天線，收報28,779點，跌258點，
成交1,085億元，是連續12日成交逾千億
元。

藍籌業績倘配合 回調料不大
正榮金融業務部副總裁郭家耀表示，華為
反擊美國政府，令市場心理影響較大，美股
的調整主要仍是市場憂慮經濟前景，並拖累
了A股及港股表現。但他相信A股可繼續維
持強勢，如果藍籌股業績配合的話，港股今
輪回調的幅度料不會太大。不過，港股之前
4日累升幅度只有404點，顯示大市動力其實
不足夠，他料恒指可能先下試28,500點的支

持力，若業績好的話，後市才有力挑戰
29,500點。
此外，匯豐研究認為恒指仍有機會突破3
萬點，並對中國離岸資本市場看法保持正
面，料企業盈利增長強勁、南向資金或會有
令人意外驚喜。
騰訊連升4日後，一度回吐逾2%，觸及

250天牛熊線，全日仍跌1.9%報355.2元。友
邦(1299)及內險股都拖低大市，獲批發債補
充資本的國壽(2628)，股價反而急跌4.3%，
是國指跌幅最大股份。

恐科技戰 5G概念及手機股挫
國指全日跌131點報 11,460點，跑輸大
市。華為與美國政府對簿公堂，觸發5G及
手機股被拋售，中興(0763)及京信(2342)雙雙
急挫8%，瑞聲(2018)也跌近4%，舜宇(2382)
跌幅更多達5.6%。
吉利(0175)2月銷量令人失望，勁跌7.7%成
跌幅最大藍籌，汽車股近乎全線下跌，當中
華晨(1114)也跌近4%。美高梅(2282)業績差
要跌3.6%，並拖低一眾濠賭股，永利(1128)
跌逾3.2%。準藍籌新貴創科(0669)，純利按
年升逾17%，但仍差於市場預期，令股價要
跌2.3%。

梁國權：向港鐵英雄致敬

環球經濟添憂 港股跌穿29000 張華峰：業界反對研引遙距參與者

■張華峰稱，港交所研引入遙距參
與者對業界很不公平。 周曉菁 攝

�����

�����

�����

���3��
"

����� ����� ����� �����
����	���

������
������

��
������

��
�����

��

��

��

�7����1�
��

� � � � ��
����	����

��	���
!������

��	����
�������

�������
������

■港股昨結束4日升勢，成交連續12日逾千億
元。 中新社
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■左起：港鐵公司事務總監蘇家碧、港鐵物業總監鄧智輝、港鐵常務總監(車務及中國內地業務)金澤培、港鐵行政總裁梁國權、港鐵財
務總監許亮華、港鐵商務總監楊美珍、港鐵車務總監劉天成。 梁祖彝 攝

■港鐵上半年將會預售日出康城第7期。
另外，預計未來1年會推出日出康城第11
及12期等3個發展項目招標。 資料圖片
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